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证券代码：002236                证券简称：大华股份 

 

浙江大华技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2019-1-30 

投资者关系 

活动类别 

■特定对象调研     □分析师会议 

□媒体采访         □业绩说明会 

□新闻发布会       □路演活动 

□现场参观         ■其他（ 电话会议 ） 

参与单位名称及

人员姓名 

Keywise Capital Karen Zhang、Michael Jiang 

Stone Forest Rob Li 

交银施罗德 
王少成、陈孜铎、邱华、楼慧源、田彧龙、王青雷、杨浩、 

刘鹏、王崇、范煜、陈俊华、黄强、何帅、周中、高扬 

嘉实基金 陈岚、王丹、胡宇飞、王贵重 

国泰君安 王聪、张阳 

泊通投资 田野 

光证资管 孟巍 

海富通 杨宁嘉 

华创证券 张弛 

景林资产 徐伟 

民生证券 王达婷 

上投摩根 黄进 

易鑫安资产 李俊 

元葵资产 范院勤 
 

时  间 2019 年 1 月 29 日、1 月 30 日 

地  点 公司会议室 

上市公司接待 

人员姓名 
李柯、楼琼宇、凌琳、李思睿 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1. 公司看市场现在是否有回暖迹象了？ 

答：市场是否回暖我们认为需要从两个角度辩证地去看：一方面传统

视频监控产业并没有发生大的变化，增速和空间相对比较稳定；另一方面

视频物联领域的边界在不断地扩大，视频对业务运营的价值也在不断凸

显。公司以往所注重的公安行业、政府行业，目前都面临数字化与智能化

转型，如何去做数字城市、数字经济，这些都需要在产业边界变大了之后，
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重新去思考自己的能力建设边界在哪里。行业回暖同时也是周期性的规律

问题，目前我们看到还没有这么快。去年国家的一系列举措，长期来看是

有利于经济发展的，一门心思做实业，这才是一个企业应该做的事情，实

业的发展需要大家沉下心去。海外市场的问题在于中美贸易带来的不确定

性，确实会对一些市场造成影响，但海外市场的大逻辑还是没变，公司以

前涉足的领域还是很小的，还有很多市场可以去开拓，后续是如何去做的

问题。当然对于不同的区域，公司的战略会有所不同及取舍。 

2. 产业边界在变大，哪些细分子行业的需求和附加值会比较大，增

速比较快，未来会不会只聚焦几个行业？ 

答：公司的目标是成为全球领先的以视频为核心的智慧物联解决方案

提供商和运营服务商，在视频物联这个非常大的市场空间领域，全球能排

到前五的那就是一个伟大的企业了，因此我们要强调的是怎样去看待这个

市场。 

首先，公司要判断自己的业务能力和边界在哪里：公司是以视频为核

心，在视频的感知和处理方面是强项，那么只要是视频能够对行业的应用

场景带来明显改变和提升的行业，我们就一定要融入到它的业务运营里

去，要懂得它的业务逻辑，体现我们的差异化。公司要先做好属于自己的

业务，至于中间的管道跟谁合作都可以，大家可以一起把蛋糕做大；同样，

云方面也是这样的逻辑，一个城市云当中有不同的行业，不同的行业云里

又会分省市级、区县级，市场空间很大。大华一直提“全生态”，是因为

公司对合作都是抱着开放和包容的态度，希望能打造以智慧物联信息服务

为核心的视频生态圈。而最为关键的是公司自身的业务能力能够实现闭

环，比如杭州江干区的智慧警务项目，大华也是和很多合作伙伴一起去做。 

3. 公司在产业链分工中的定位？对开放的定义？ 

答：首先，还是要讲自身的业务边界，大华在产业里前后端和云的处

理能力都有，视频解决方案可以做到闭环，所以在任何场景都可以去操作，

同时在一些市场和业务中，公司要有核心控制点，所以可以和合作伙伴去

谈不同的合作模式。公司要的是总量的最大，而不是某一个点的最大，大
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华是开放的，所以市场上的厂商都愿意和我们合作。大华的开放是全生态

的开放，同时会有自己的业务边界，行业第二的位置也是我们的优势，因

为大家都在找合作伙伴去做业务闭环，业务合作不是一刀切的，在不同的

业务中大家的分工都是可以去谈的。 

4. 公司做解决方案的转型，与其他厂商相比，优势在哪里？  

答：解决方案是分层级的，公司希望建立起自己的解决方案体系，将

业务场景和痛点研究到极致，形成自身的合作优势。市场是打出来的，自

己要有实力，在细分领域有足够的专业能力，才能在业务合作重合领域中

建立自己的谈判优势和基础。极致的解决方案是可以做商业咨询的，这才

是真正的解决方案，人工智能不是人脸识别也不是单纯的智能产品，而是

业务智能，是需要专业的业务模型做支撑的。举例来说，公司去年为杭州

江干公安打造的基于“大华 HOC 智慧警务”架构系统，以物联多维感知、

大数据、云计算、人工智能等技术为支撑，以“清流”智能实战平台为载体，

通过 5000 个场景分析、建立 46 个实战应用模型，通过信息化手段获取最

实时、最鲜活、最真实的数据信息，并进行精准的计算运用，使各项勤务

部署更加科学，警力投放更加精准，治安掌控更加有力，保证了民警在正

确的时间做准确的事情，推动了警务工作由被动向主动、粗放向精细、盲

目向精准、离线向在线的转变，逐步实现警务工作的预测、预警、预防。

警情方面，2017 年全区有效警情较 2015 年，下降 18%，2018 年有效警情

同比再下降 3.4%；案情方面，2017年全区侵财案件较 2015年，下降 66.1%。

全面提升了公安信息化实战应用水平和工作效率。 

5. 公司智能化产品的渗透率如何？目前主要采购哪些厂商的芯

片？目前是否可以实现芯片国产化替代？  

答：智能化产品处于开始普及阶段，随着公司全系列智能化产品和各

行业智能化解决方案的发布，智能化产品已经在各行各业开始有应用。我

们认为智能化是融合在整个解决方案中的，渗透率方面，暂时没有以这个

口径 统计的量化数据，但是下半年已经看到明显的渗透率提升的趋势。

公司目前使用的核心芯片既有自主研发设计的，也有一部分外购，公司与
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业内的主流芯片公司都会保持良好的合作关系。随着国内芯片厂商技术的

快速进步，国产化芯片的不断推出，在性能和价格上更具竞争优势，可以

加速 AI 产品的迭代，加快智能化产品的普及速度。 

汇率附件清单 无 

日  期 2019 年 1 月 29 日、1 月 30 日 

 


